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Tourisme

L'Histoire 
dans la rue

Partez à la découverte du 
deuxième parcours dans les 

rues de Saint-Georges !

La Lanterne  
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C
hers 
Rochecorbonnaises 
et Rochecorbonnais, 
Vous avez cru aux 
vacances mais 
c’était un leurre. 

En politique, il n’y a jamais de 
vacance mais toujours plus de 
candidats pour un même nombre de 
sièges à pourvoir : en Indre-et-Loire, 
27 candidats pour 3 fauteuils 
au Palais du Luxembourg.

Nous avons comme tout le monde mis en place les 
temps d’activités périscolaires (TAP) avec la volonté 
de créer de véritables activités pour les enfants que 
nous avons placés au centre de cette réforme parce 

que l’intérêt de nos futurs citoyens prime sur l’aspect 
financier (coût des TAP : 50 à 60 000€/an). C’est avec le 
même état d’esprit que nous allons conduire le débat qui 

nous fera revenir à la semaine de 4 jours ou conserver 
celle de 4 jours et demi pour la rentrée 2018.

L’année 2017 restera celle du chantier de la rue des 
Basses Rivières qui s’achèvera à la fin du 1er trimestre 2018

(638 104€ - cf. La Lanterne n°31/juillet 2017). 
Après 35 ans d’utilisation les coûts d’exploitation du 

gymnase ne correspondaient plus aux standards 
d’aujourd’hui. Sa rénovation a coûté 730 000€ 

(cf. page 8) celle des vitraux de l’église (dossier de la 
prochaine Lanterne) 100 000€ pour redonner au chœur 

et au transept sud la vie et les couleurs que les 
bombes de la 2e guerre mondiale leurs avaient 

soufflées. Ces deux réalisations sont 
subventionnées à près de 80%. 

La cour de l’école maternelle 
ressemble désormais comme une 
sœur à celle de l’école élémentaire 

pour une charge financière de 75 000€.

Ainsi, malgré la période rude 
financièrement que nous 

connaissons depuis quelques 
années nous n’avons pas ralenti 

notre rythme d’investissement et 
nous tenons les engagements 

que nous avons pris envers 
vous notamment celui de ne pas 
augmenter les impôts. Pour cela 

au quotidien nous chassons 
le « gaspi » d’argent public, par la remise en cause de 

nos contrats d’assurance, de maintenance, 
la négociation approfondie des marchés. 

Au final, nous maîtrisons notre budget de 
fonctionnement malgré d’inévitables coûts 
induits par l’évolution des réglementations.

Nous chassons aussi la subvention auprès de l'État, 
la région, le département, la métropole et même 
l’Europe pour mieux financer nos projets. Nous 

travaillons, notamment dans le domaine de l’énergie 
avec Tours Métropole Val de Loire pour optimiser 

nos équipements et leurs coûts d’exploitation. Notre 
adhésion en 2014 à l’agglomération Tour(s)Plus 
aujourd’hui métropole nous apporte également 
des financements et des sources d’économies 

que nous n’avions pas par le passé. Le grand livre 
comptable n’échappe pas à nos investigations… nous 

sommes comme le vigneron qui albotte1 après les 
vendanges ou le paysan qui glane après la moisson. 

C’est que demain ne sera pas plus simple 
qu’aujourd’hui. Les maires pleurent sur la réforme 
de la taxe d’habitation dont les bases de calcul de la 
valeur locative datent des années 70 que tous trouvent 
injustes. L’Etat annonce qu’il compensera à l’euro 
près pour les communes la perte financière liée à 
l’exonération de cette taxe pour 80% de la population.

Mais les maires doutent de la parole de l’Etat et 
sur ce point la confiance entre les deux parties est 
effectivement à restaurer car trop souvent l’Etat se 
défausse sur les collectivités locales…
Les communes ne doivent pas être sans cesse 
victimes d’un marché de dupe et si, nous les 
maires, avons pour mission d’entretenir le devoir 
de mémoire, nous avons aussi, me semble t-il, 
au quotidien, celui d’instiller le devoir d’espoir. 
Ainsi la suppression des contrats aidés remplacés par 
des financements à la formation insufflent un espoir à 
ceux qui sont les plus éloignés de l'emploi.

C’est aussi un chantier enthousiasmant 
de concevoir une méthode qui 
conduise à un vrai travail d’équipe entre 
l’Etat, l’Assemblée Nationale, le Sénat 
et l’Association des Maires de France 
(AMF)... hors des jeux politiciens. 
C’est là que se trouve notre chemin, 
celui du strict intérêt général basé 
sur un véritable plan d’aménagement 
et de développement du territoire 
France, harmonieux et équilibré entre 
les régions où vivent les particularités 
de chaque terroir et les singularités 
de chaque culture. Condamnons 
l’uniformité qui est toujours un 
nivellement par le bas et cultivons 
l’excellence, fruit de notre diversité.

Voyez, les chantiers d’optimisme ne manquent pas mais 
je n’ai pas parlé du plus important. Celui que chacun doit 
entreprendre sur lui-même car le drame de notre pays, 
c’est… la morosité, la tristesse, l’ennui, la neurasthénie, 
que sais-je encore. On a même inventé un mot, la 
sinistrose, sorte de cirrhose de l’esprit ou cancer de la 
pensée. Cessons d’être les champions du monde de la 
consommation d’anxiolytiques ! Se lamenter n’a jamais 
réglé un problème. Au contraire cela en fait souvent un 
de plus à solutionner. Endormons nous le soir avec cette 
pensée : le plus beau jour de la vie c’est demain 
en bonne santé bien sûr, pour entreprendre et 
partager dans le respect mutuel et la dignité quel 
que soit notre âge et notre condition sociale. •

Bernard PLAT, 
Maire de Rochecorbon

Souhaitons que sénateurs et députés travaillent d’arrache 
pied à la construction d’un avenir meilleur pour nos 
collectivités locales, nos communes, tout simplement 
parce que c’est de nous qu’il s’agit. La France « d’en bas » 
trime dur pour boucler ses fins de mois et les plaintes 
constantes des maires, quel que soit le gouvernement 
en place, n’y changent rien. Certes ils maugréent à tour 
de rôles de partis politiques, tel un orchestre ou chaque 
pupitre joue une partition différente autour du thème 
central qui assure l’harmonie sur le mode complainte.

Pourtant, quoi de plus exaltant que la mission 
de maire, conseiller municipal, départemental ou 
régional, député, sénateur, ministre, Président de 
la République, où chacun œuvre à son niveau de 
responsabilités pour imaginer des lendemains plus 
propices à l'épanouissement de chacun de nous ! 
Enfin devrait œuvrer…

Alors loin du salmigondis politicien l’équipe municipale 
se consacre à la réalisation des projets pour lesquels 
vous l’avez élue. Pourtant comme toutes les 
communes nous avons subi la baisse drastique de la 
dotation de fonctionnement que nous alloue l'État 
(385 222€ en 2013… 171 467€ en 2017). 

	 ...Condamnons	
l’uniformité	qui	
est	toujours	un	
nivellement	par	le	
bas	et	cultivons	
l’excellence,	fruit	de	
notre	diversité."	

"

M erci Jean pour 
ton apport à la 

cohésion entre 
tous grâce au lien 

social que créent le carnaval et 
"l’orchestre philarmonique" de la 
fanf lûte où les talents s’expriment.

Merci encore à toi et tes 
copains tous rédacteurs 

en chef de La Torche 
que j’appelle le 

"Canard déchaîné" 
et que je savoure 

avec assiduité.

Merci et 
bon vent… 
au large… 
en marge.

Bernard Plat

Merci
Jean !

1Historiquement, en Touraine, "l'albot" (prononcez "albotte"), signifiait le 
droit de glaner librement dans les vignes tout raisin demeuré "bon, fourni 

ou grapillard" généralement après le premier dimanche d'octobre.
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  Vie du village

Rochecorbon fête la

biodiversité !

Semaine européenne 
du développement durable

Q
uoi de plus normal pour 

un village bucolique niché 
entre Loire et vignes, doté 

d’un patrimoine naturel 
exceptionnel ! Consommer 

local, consommer bio, 
des préoccupations 
et des habitudes de 

consommation qui font 
désormais parties de 

notre quotidien et que 
la commune de

Rochecorbon souhaitait 
mettre à l’honneur.

En mai dernier a donc eu 
lieu, sous un soleil digne 
des plus belles journées 

d’été, la Semaine
européenne du développement durable.

À cette occasion de nombreuses initiatives 
pour promouvoir le développement durable 

étaient organisées. Retour sur cette deuxième 
édition qui a tenu toutes ses promesses !

Parcours sensoriel, exposition, conférences, 
animations… vous avez été nombreux etnom-
breuses, petits et grands, à venir participer aux 
activités proposées par la commune du 30 mai 
au 1er juin sur le thème biodiversité et alimenta-
tion : mieux connaître son environnement pour 

consommer durablement. 

Pour l’occasion les services 
techniques de la commune 
avaient redoublé d'efforts 
pour organiser au mieux cette 
manifestation : installation 
des tentes place du 8 mai 
1945, préparation des sacs de 
terreau et de bulbes offerts 
aux participants, mise en place 
des expositions et du parcours 
sensoriel, etc. Rien n’était 
laissé au hasard.

Les sens en éveil…
Biodiversité oblige, les sens étaient mis en 
exergue dans les différents ateliers proposés 
au public. Le toucher pour commencer : terreau, 
gravier, bambou, paille, sable, copeaux, foin... 
cette année encore le parcours sensoriel

...un	village
bucolique	niché	
entre	Loire	et

vignes,	doté	d’un	
patrimoine	naturel	
exceptionnel	!"	

installé chemin des écoliers, entre la mairie et le centre de 
loisirs, a remporté un franc succès, quel pied ! Le toucher 

encore avec un atelier ludique sur le tri et la gestion des 
déchets animé par JTS Conseils. Le toucher toujours avec 

l’atelier de fabrication 
de « bonhommes en 
pot ». Et saviez-vous 

que notre instructeur 
est Rochecorbonnais ? 

Vous l’avez 
certainement déjà 

croisé au détour 
d’une rue ou d’un 

massif de plantes 
puisqu’il est également 

le « Monsieur 
fleurissement » de 
la commune ! Noël 
Brossier, agent des 

services techniques, est un amoureux de la nature et n’est 
jamais avare de conseils lorsqu’il s’agit de partager sa 

passion ! C’est donc tout naturellement qu’il s’est prêté au 
jeu pour le plus grand plaisir de ses élèves d’un jour. 

L’odorat et le goût ensuite, avec un atelier 
antigaspillage proposé par l’équipe d’animation de 
la Gloriette. On cuisine avec des bons ingrédients 
des petits plats faciles à reproduire chez soi et 

on les déguste 
sur place pour le 
plus grand plaisir 
de nos gourmets 
gourmands !

Et quelques mètres 
plus loin, sur le stand 
de l’association 
Biodivercity, c’est 
au tour de Marie et 
Solène de réveiller 
les papilles avec 
une dégustation 
de miel urbain qui, 
comme son nom 

l’indique, est récolté dans nos villes où la diversité 
florale, l’utilisation réduite des pesticides et des 
températures clémentes permettent aux abeilles de 
s’épanouir sereinement. 

"
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L’ouïe et la vue enfin avec trois belles expositions 
présentées par la Gloriette : unis dans la biodiversité 
et son environnement sonore qui plongent le 
spectateur en milieu naturel, alimentation, santé 
et crise humanitaire et une exposition réalisée par 
une classe de CM2 de l’école élémentaire Philippe 
Maupas sur l’écocitoyenneté.

Et cerise sur le bateau, pour la première 
fois cette année la manifestation offrait aux 
participants la possibilité de s’immerger dans 
la nature grâce à la participation exceptionnelle 
de l’association La Rabouilleuse (qui organise 
des sorties pédagogiques sur la Loire à bord 
de gabares – bateaux à fond plat) et de son 
navigateur Clément Sirgue. Mercredi 31 mai un 
groupe de 20 personnes a ainsi pu découvrir l’île 
sauvage de la Métairie et bénéficier du regard 
avisé et passionné de son instructeur.

Une conférence...
pour une prise de conscience
Cette deuxième édition s’est terminée jeudi
1er juin à la salle des fêtes avec la conférence de 
Maxime de Rostolan, fondateur des
Fermes d’avenir* et Xavier Mathias,
formateur-maraîcher au château de la 
Bourdaisière à Montlouis-sur-Loire.
Devant une salle pleine, les deux intervenants ont 
insisté sur la nécessité de revoir notre mode de 
consommation tout en réduisant notre empreinte 
carbone afin de préserver notre planète.

La deuxième heure la parole fut donnée au 
public qui eut le loisir d’approfondir avec 
les conférenciers différents aspects de 
l’agriculture raisonnée : formations, techniques,  
réglementation et avancées de la recherche en 
terme de biomimétisme et de permaculture. 
Xavier Mathias en a profité pour partager sa 
longue expérience et pour distiller quelques 
précieux conseils. 

Enfin, l’échange s’est poursuivi autour d’un pot de 
l'amitié… bio évidemment ! concocté spécialement 
pour l’occasion par le magasin Biolinet.

Rendez-vous est pris en mai 2018 pour la 
troisième édition de la Semaine européenne du 
développement durable qui sera de nouveau 
placée sous le signe de la citoyenneté, de 
l’écologie et du vivre ensemble ! •

* Si le sujet vous intéresse, vous pouvez retrouver
toutes les informations sur les Fermes d’Avenir
sur le https://fermesdavenir.org

L
’Histoire dans la rue est un projet 
né sous l’impulsion des élus de 
la commune. Deux passionnés, 
Claude Mettavant, Président de 
l’association Phare et Robert Pezzani 

ont contribué à la mise en œuvre des circuits.

En 2013, la municipalité décide de créer un circuit 
de randonnée pédestre (partant de l’Office de 
Tourisme) arpentant les rues de Rochecorbon

en narrant aux visiteurs les grandes et les petites 
histoires, parfois étonnantes et souvent méconnues,
qui ont façonné le caractère unique et authentique de 
cette cité nichée entre Loire et vignes.

Fort du succès rencontré par le premier parcours, 
plébiscité par les touristes et les voyageurs, un second 
circuit illustré verra le jour en novembre prochain, avec 
le concours de Tours Métropole Val de Loire. Constitué 
de 19 étapes et long de près de 4 kilomètres à travers 
le vallon encaissé de Saint-Georges – situé entre 
Marmoutier et le bourg de Rochecorbon, ce deuxième 
itinéraire vous emmènera à la découverte du paysage 
ligérien, de ses remarquables demeures et d’une 
chapelle romane partiellement troglodytique, la plus 
ancienne de France connue à ce jour. •

Le départ du
parcours est situé

Parking Saint-Georges.

L'histoire dans la Rue

ACTE II !
Tourisme

/// Infos

Mairie 
02 47 52 50 20
www.mairie-rochecorbon.fr

Office de Tourisme
02 47 39 36 07
www.tours-tourisme.fr

i
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Le financement

AVANT

maintenant

 la construction du chalet en 5 étapes...

Focus école maternelle

Les autres travaux

L
e gymnase 
a été mis en 
service au 
début des 
années 1980. 
Après plus de 

35 années d’utilisation 
maximale par les écoles, 
le périscolaire et les 
nombreuses associations, 
celui-ci a fait l’objet 
d’une profonde 
rénovation.

A
près la rénovation de la cour 
de l’école élémentaire l’année 
dernière, c’est pendant les 
vacances celle de l’école 
maternelle qui a été nivelée 

après réfection du réseau d’eaux pluviales.

Travaux 
acoustiques dans 

les deux salles 
de restauration 

scolaire de l'école 
Philippe Maupas.

Coût des travaux : 
11 730 € TTC 

Equipé d’un système de chauffage vétuste, 
énergivore, il ne répondait pas aux normes 
d’isolation en vigueur aujourd’hui. Les 
travaux ont consisté en :

• un remplacement du système 
de chauffage gaz

• une mise en accessibilité
• une réfection de la toiture 

et de l’isolation
• un changement des huisseries
• une modernisation du 

bardage extérieur
• une mise aux normes électriques
• une rénovation en peinture des 

sanitaires et des vestiaires.
• un traitement acoustique •

Des travaux de peinture des murets, 
d'accessibilité devant le portail ont été réalisés 
ainsi que la construction d'un chalet en régie 
(conçu et fabriqué par les services techniques 
de la commune) pour le rangement des jeux. 
Le nouveau bitume a fait oublier trous 
et fissures ! •

Etat

22 551 €

Auto- 
financement

52 618 €

Auto- 
financement

22%

Subventions

78%

Région Centre
Val de Loire

Tours 
Métropole 

Val de Loire

Certificats 
d'Economies 

d'Energie 
(CEE) EDF

la rénovation du 
gymnase

la cour fait 

peau 
neuve !

C
oû

t t
ot

al
 : 

75
 1

69
 €

 T
TC

C
oû

t t
ot

al
 : 

73
0 

00
0 

€
 T

TC
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L’équipe reste stable avec en CP, 
Christel Brun,  CP/CE1 Cécile 
Arnaud,  CE1/CE2 Edith Perrotin, 
CE2 Christelle Rigoux, CE2/CM1, 
Céline Giret, CM1/CM2 Françoise 
Audouin, CM2 Anne-Marie Saint-
Jean et Lucie Marquenet.

Les élèves vont retrouver Aurélie 
Deligne pour l’enseignement musical. 
En ce qui concerne l’EPS, Benjamin 
Hugonnard nous a quitté pour 
d’autres horizons. Il est remplacé 
par Xavier Bouchez à qui nous 
souhaitons la bienvenue. 

Des projets pédagogiques sont en 
cours de réflexion pour cette année 
scolaire. Ils permettront aux enfants 
d’enrichir leur parcours scolaire. Ils 
sont réalisés grâce à l’investissement 
de l’équipe pédagogique, de la 
Municipalité et de l’Association des 
Parents d’Élèves (APE). •

L
undi 4 septembre, 

l’école élémentaire 
Philippe Maupas 

a ouvert ses 
portes pour cette 

nouvelle année 
scolaire. Elle accueille 174  

élèves, certains découvrant 
l’école élémentaire, d’autres 

préparant leur départ pour le 
collège. 	

RENtrée !vi
ve

  l
a

école élémentaire

par Anne-mArie sAint-jeAn, directrice

1er rang :
Lucie Marquenet, 
Françoise Audouin, 
Christelle Rigoux, 
Christel Brun

2e rang : Céline Giret,
Anne-Marie Saint-Jean, 
Edith Perrotin, 
Cécile Arnaud 

1er rang : Catherine, 
Christel, Annie, 
Séverine, 
Véronique

2e rang : Corinne,
Marie-Line, 
Emilie, Lucille, 
Sylvette

C
ette année 
scolaire a 
débuté par un 
beau cadeau : 
une nouvelle 

cour de récréation avec un 
bel enrobé, un chalet tout 
neuf et un marquage au sol 
qui sera réalisé au dernier 
trimestre !  

Et nous l’espérons moins de 
genoux abîmés et de flaques 
d’eau… Alors tout d’abord  un 
grand merci à tous ceux et à 
toutes celles qui ont œuvré 
afin que tout soit prêt pour 
le lundi 4 septembre !

A cette rentrée, l’école accueille 
100 enfants et une nouvelle 
enseignante, Marie-Line, sur le 
complément de mi-temps de 
Sylvette. De nouveaux élèves 
arriveront en cours d’année.

Il serait dommage de terminer 
sans évoquer la fin de l’année 
précédente, qui s’est achevée par 
des sorties au zoo et au festival 
des jardins de Chaumont, des 
randonnées pédestres et des 
pique-niques, sans oublier une 
chaleureuse fête des écoles 
efficacement orchestrée par 
l’Association des Parents
d’Élèves (APE) !

En ce début d’automne, voilà une 
belle vendange de souvenirs… 
mais déjà de nouveaux projets 
mûrissent, alors pour en savoir 
davantage rendez-vous dans la 
prochaine « Lanterne » ! •

nouveautés
nombreuses 

rentrée !pour la

école maternelle

par Annie GALissAire,
directrice

toute petite et petite sections : 22 élèves (25 en janvier)

Enseignante : Véronique - ATSEM : Lucille

Petite et moyenne sections : 25 élèves

Enseignantes : Marie-Line et Sylvette - ATSEM : Séverine

moyenne et grande sections : 26 élèves

Enseignante : Corinne - ATSEM : Christel

Grande section : 27 élèves
Enseignante : Annie - ATSEM : Catherine

Le
s 

ef
fe

ct
ifs
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Défi des écoles : 
une 8e place 
encourageante !

Du 15 au 19 mai dernier avait 
lieu la douzième édition du 
Défi des écoles, une grand 
opération de collecte de tri et 
de recyclage menée dans les 
écoles de la Métropole. 

Thème de l'édition 2017 : les 
emballages métalliques.

Résultat : 241 classes de 39 
écoles primaires participantes, 
environ 6 000 élèves impliqués 
et 2 470 kilos de boîtes, canettes 
et bidons en métal collectés... 
cette édition a une nouvelle fois 
tenu toutes ses promesses ! 

Avec plus de 120 kilos 
collectés les élèves de l'école 
élémentaire Philippe Maupas 
n'ont pas démérité. Ils 
terminent à une honorable 8e 
place - sur 17 écoles inscrites 
- dans la catégorie "école de 
plus de 150 élèves".

Bravo à tous les participants et 
rendez-vous en 2018 !
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/// Contact
Evidence coiffure
16 rue des Clouet
02 47 52 58 90
06 35 34 56 38

Qui peut en bénéficier ?
•  Les propriétaires occupants 

des logements de plus de 15 
ans qui désirent améliorer leur 
logement 

•  Les propriétaires bailleurs qui 
souhaitent rénover un logement 
et le mettre en location à loyer 
maîtrisé

Quels travaux sont 
concernés ?
• Les travaux de rénovation pour 

améliorer le confort des logements 
vétustes

• Les travaux d’économies d’énergie 
pour vivre dans un logement 
confortable et réduire les charges 
du logement

• Les travaux favorisant le maintien à 
domicile des personnes âgées ou 
handicapées 

Pour aller plus loin...
SOLIHA Indre et Loire
303 rue Giraudeau
37000 TOURS

02 47 36 25 50 
www.soliha.fr

A
dapter le logement 
à la perte 
d’autonomie, 
maîtriser les 
dépenses 

en énergie, améliorer 
les logements vétustes : 
l’animation de cette opération, 
confiée à SOLIHA Indre-
et-Loire (ex PACT37), est 
f inancée par la Métropole 
et l’ANAH. L’opération a 
pour but d’accompagner 
les propriétaires privés 
dans la réalisation de 
travaux d’amélioration de 
leur logement grâce à une 
assistance gratuite, à la fois 
administrative et technique.

Des subventions de l’ANAH, de la 
Métropole, voire des caisses de 
retraite, peuvent être mobilisées 
pour réaliser les travaux, sous 
conditions de ressources pour 
les propriétaires occupants. Les 
travaux doivent être réalisés par 
des professionnels. •

Quel accompagnement ?
La mission de SOLIHA consiste à :

• Informer sur l’opération et tous les 
sujets d’ordre sanitaire, juridique 
et technique 

• Réaliser un diagnostic à domicile 
(par un technicien spécialisé en 
réhabilitation globale, autonomie 
ou en thermique) 

• Établir un plan de f inancement 
prévisionnel personnalisé 
permettant de connaître le 
montant des subventions 
mobilisables 

• Solliciter les aides financières 
auprès de tous les organismes 
partenaires 

• Monter et suivre les dossiers de 
demande de subventions 

Dans une précédente 
édition de la Lanterne 
(n°29, de février 
à avril 2017), nous 

vous informions de l’arrivée 
de Pascale Begnon, nouvelle 
assistante sociale de secteur. 

À compter du 1er octobre 2017, 
Madame Bégnon, Assistante Sociale, 
vous recevra en mairie le mardi matin 
uniquement sur rendez-vous pris 
préalablement auprès de la Maison 
départementale de la solidarité.

Madame Bégnon effectue également 
des visites à domicile et fixe des 
rendez-vous en dehors du créneau 
du mardi matin, aux jours et heures 

adaptés à vos possibilités, soit en 
mairie, soit au siège de la MDS à 
Tours Nord.

L’assistante sociale du secteur peut 
vous apporter une aide et vous 
conseiller sur différents aspects en 
vous orientant éventuellement vers 
des professionnels spécialisés. •

conseils gratuits
&aides financières
pour améliorer son logement

ASSISTANTE 
SOCIALE

SOLIHA Indre-et-Loire

Social

Social

par neLLy cAtHerine,
Vice-Présidente dU ccAs

i

Erratum : résultats 
des élections 2017
Certains Rochecorbonnais se sont 
étonnés à juste titre de ne pas 
retrouver les pourcentages de 
bulletins nuls et blancs exprimés 
dans notre page dédiée aux 
résultats des élections législatives 
et présidentielles à Rochecorbon 
(cf. La Lanterne n°31) :

Élections présidentielles
  1er tour   2e tour 
Participation :   84.59%    78.91%
Blancs :    1.23%      7.34%
Nuls :     0.27%      1.70%

Élections Législatives
  1er tour   2e tour 
Participation :   56.23%    48.48%
Blancs :    0.62%      7.01%
Nuls :     0.14%      2.15%

Demande d'inscription 
ou de rectification sur 
les listes électorales 
Les demandes d’inscription sur 
les listes électorales comme 
les changements d’adresse à 
l’intérieur de la commune peuvent 
être effectués en mairie ou via 
le téléservice du site internet 
www.service-public.fr jusqu’au 
samedi 30 décembre 2017 inclus.Après 17 années 

d’expérience 
en coiffure 
et un 

parcours enrichissant 
Candie Roger vient 
d’ouvrir son salon à 
Rochecorbon. 

Conseils, produits et travail 
de qualité sauront vous 
séduire. Elle vous accueille 
les mardis, jeudis et 
vendredis de 9h30 à 19h, 
les mercredis de 9h30 à 
12h et de 14h à 19h et les 
samedis de 9h à 16h. •

En bref

Repas des séniors
Traditionnellement, le Centre 
Communal d’Action Sociale 
(CCAS) offre un repas de f in 
d’année aux Séniors de 70 
ans et plus, agrémenté d’une 
animation musicale. Cette 
année, il aura lieu le Vendredi 
1er Décembre à 12h30 dans la 
Salle des Fêtes. Il est possible 
de venir accompagné et de 
vous faire véhiculer. Vous 
trouverez toutes les modalités 
d’inscription dans le courrier 
d’invitation que vous recevrez 
dans votre boîte aux lettres. 
Prenez en note dès à présent !

i

/// Contact
Maison Départementale 
de la Solidarité

179 rue du Pas 
Notre-Dame
02 47 42 89 62

9h-12h30 / 13h30-17h

Vie économique

i
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Interview
Racontez-nous comment cette grande 
aventure humaine a vu le jour ?
Cette initiative est née collectivement 
autour de notre désir inconditionnel de 
se retrouver autour d’une belle tablée, 
on adore ça !! Naturellement pour nous, 
manger sain et local est un plaisir simple 
et contagieux qui se décline en toute 
saison. C’est donc très naturellement que 
ce projet a vu le jour dans un coin de ma 
tête ! Ensuite tout est allé très vite. J’ai 
travaillé sur le plan d’affaires et l’esquisse 
du projet, puis j’ai eu la chance d’être 
sélectionnée par la Chambre des Métiers 
et de l’Artisanat d’Indre et Loire qui m’a 
accompagnée pendant 2 mois afin 
d’étudier la faisabilité du projet et de le 
rendre pérenne. J’ai ensuite invité chacun 
des 11 membres du collectif à rejoindre 
cette belle aventure. Tout le monde a 
apporté ses idées, ses compétences et 
son savoir faire et Label échoppe est née, 
une épicerie coopérative et éco-citoyenne 
avec un statut juridique en Société 
Coopérative d’Intérêt Collectif (SCIC). Un 
lieu de vie intergénérationnel au cœur 
du village qui mène au « mieux vivre » et 
au « mieux manger » dans le respect des 
hommes et de la terre.

développer au quotidien une alimentation 
et une production agricole de proximité et 
de qualité, créer du lien et de la vie dans 
le village et favoriser l’économie locale, 
sensibiliser les citoyens à la nécessité de 
consommer autrement (en organisant 
des animations et des ateliers autour du 
développement durable) et réinventer 
l’épicerie d'antan comme un véritable 
lieu de vie tout en répondant aux valeurs 
économiques et écologiques actuelles.

Pouvez-vous nous expliquer en quoi 
Label Echoppe s’inscrit dans une 
démarche éco-citoyenne, en lien avec le 
label « Agenda 21 » de la commune ?
Nous avons souhaité répondre à 
l’ambition de la commune de donner un 
nouvel élan aux initiatives citoyennes, 
collaboratives et solidaires.
La reconnaissance d’Agenda 21 obtenue 
en octobre 2015 par la municipalité, 
a conforté nos choix et renforcé nos 
objectifs fondamentaux : maintenir et 

Vous souhaitez créer des événements 
ayant pour but de valoriser notre territoire 
et notre terroir ? 
Notre statut de SCIC est un levier opportun 
pour le développement durable et la mise 
en lumière de notre patrimoine, puisque 
nous réinvestirons une partie de nos 
bénéfices dans ce sens. Nous souhaitons 
ainsi mettre en place des événements 
ponctuels  et développer notre activité 
autour d'un concept unique et novateur 
puisqu’il n’existe nulle part ailleurs ! La 
création du tout premier marché flottant 
en toue cabanée sur les traces de la Loire à 
vélo ! Une alternative qui viendra s’inscrire 
dans la continuité de notre démarche 
globale de développement durable. Une 
nouvelle dimension éco-responsable du 
paysage Ligérien Rochecorbonnais. Sa 
réalisation sera naturellement fondée 
dans la même veine que notre épicerie 
coopérative et éco-citoyenne. •

_prOpOS rECUEILLIS par 
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Carine Kermabon (2e rang,
au centre) entourée de l'ensemble 

du collectif de Label Echoppe
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/// Contact
Label Echoppe
Place du 8 mai 1945

06 69 41 51 02
www.label-echoppe.com
contact@label-echoppe.com

iBulletin d'inscription | Accueil des nouveaux rochecorbonnais | 24.11.2017

Nom :       Prénom :      

Adresse :          

Date d'arrivée :      Nombre d'adultes :     Nombre d'enfants : 

Adresse mail* :         Téléphone : 

        *En cochant cette case, j'accepte de recevoir par courriel la lettre d'information "Web Rochecorbon"

V
ous avez choisi de 
vivre à Rochecorbon, 
village ligérien situé 
sur la partie de la Loire 
classée au Patrimoine 

Mondial de l’UNESCO. Limitrophe 
de Tours, notre commune riche 
d’un patrimoine de 300 hectares 
de vignes conserve sa ruralité.

Pour vous accueillir nous vous invitons à 
partager un moment de convivialité afin 
de vous présenter notre village lors 
d'une réception organisée à la mairie 
salle du Conseil Municipal,
vendredi 24 novembre à 19h.

Merci de compléter le coupon ci-dessous 
et de le retourner en mairie avant le 
vendredi 10 novembre. •

Dans le cadre de la mission attribuée par la mairie à la SAFER 
(évoquée dans la Lanterne de juillet 2017), les propriétaires de 
parcelles en friches situées dans la zone AOC Vouvray et dans 
la Zone Agricole Protégée vont être prochainement contactés 

par courrier. Deux permanences en mairie seront également organisées. 

Bienvenue !
aux nouveaux Rochecorbonnais

évènement

Urbanisme

Les parcelles actuellement en friches 
sont à remettre en état, tant pour 
conforter la production viticole de la 
commune que pour mettre en valeur 
ses paysages.

A partir du mois d’octobre, la SAFER 
va contacter par écrit les propriétaires 

concernés pour leur présenter les 
possibilités qui existent afin de 
résorber ces friches. Les propriétaires 
seront invités à retourner un bulletin-
réponse à la SAFER.

Pour échanger avec la SAFER et la 
mairie sur le projet de revitalisation 

des friches, deux demi-journées de 
permanence sont prévues en mairie 
les 2 et 8 novembre de 16h à 19h.

Ces permanences seront ouvertes 
aux propriétaires qui recevront le 
courrier de la SAFER. Les réponses 
obtenues seront traitées par la 
SAFER puis restituées à la mairie 
comme appui à la prise de mesures 
pour le foncier agricole. •

C
arine 

ouvrira 
dans les 

semaines 
à venir la 

première 
épicerie coopérative 
et éco-citoyenne de 

la commune à la 
place de l'ancien 
bureau de Poste.

Rencontre avec une 
habitante passionnée. 

remise en exploitation 

des zones en friches

3 questions à...

	 manger	sain	et	
local,	un	plaisir	simple	et	
contagieux	qui	se	décline	
en	toute	saison.""
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1Il possédait aux Bourdaisières la propriété Charly, aujourd’hui 
Notre-Dame de la Salette.
2 Extrait du cadastre « napoléonien » de Rochecorbon en 1819. La 
parcelle achetée par Adolphe Martin est la n°1842 (chiffre cerclé).

 

l'histoire
de la salle

Saint-
Vincent

par cLAUde mettAVAnt La « lutte contre l’oisiveté »
Replaçons-nous à la fin du XIXe 
siècle, en cette période où la société 
cherche unanimement à lutter 
contre un fléau commun : l’oisiveté. 
Que ce soit la morale chrétienne 
«  l’oisiveté est la mère de tous les 
vices », les acteurs économiques 
qui pleurent la première loi de 
réduction du temps de travail de 
1848 qui limite le travail journalier 
à 12 heures ou la vie sociale qui 
s’inquiète d’une jeunesse laissée 
à l’abandon après les heures 
d’école, le sujet préoccupe.

Le 13 février 1874 le conseil 
municipal de Rochecorbon note 
à propos de la demande d’une 
aide financière du baron Paul 
de Bourgoing1 pour la création 
d’une école de musique  : « Le 
Conseil considérant que la 
création d’une société musicale

composée de jeunes gens de la 
commune ne peut que favoriser les 
bonnes mœurs en occupant ces 
jeunes gens agréablement et en les 
détournant des mauvaises habitudes 
qu’engendre l’oisiveté ; approuve 
cette utile institution ; autorise 
Monsieur le Maire à faire l’acquisition 
des instruments demandés...».

L’initiative de l’abbé Ferrand
Eugène Ferrand est le curé de 
Rochecorbon de 1900 à 1911, 
en cette période difficile de 
débats sur la loi du 9 décembre 
1905 concernant la séparation 
des Églises et de l’État. Il 
rencontre trois difficultés :

• le presbytère appartenant à 
la commune qui du fait de la 
Loi doit être loué. La Mairie, 
alors anticléricale, fixe le 30 
décembre 1906 la location 
à 500 francs par an, ce que 
le prêtre refuse. Suite à son 
départ l’ancien presbytère est 
finalement loué le 13 août 
1907 pour 450 francs annuel.

• la Société musicale s’était 
scindée en deux en 1883, 
avec création d’une Musique 
municipale surnommée « les 
Rouges » soutenue par la Mairie 
et un Cercle musical « les 
Blancs » soutenu par l’Église. Ce 
dernier ne dispose pas d’endroit 
stable pour répéter et jouer.

• la vie paroissiale était devenue 
plus difficile, la Jeunesse 
catholique manquant de lieu 
de réunions et d’animations.

• L’abbé Ferrand impulse alors des 
réflexions et mobilise les bonnes 
volontés. Il ne reste à trouver que 
le « nerf de la guerre », l’argent.

L’homme providentiel, A. martin
Agent d’assurance à Sainte-
Radegonde, conseiller municipal de 
cette commune, il est le financier 
des opérations : dans un premier 
temps il réalise l’achat d’un nouveau 
presbytère au Peu Boulin. C’est 
depuis cette maison que germe 
entre l’abbé Ferrand et un jeune 
Rochecorbonnais Raoul Poirier 
l’idée de construire une salle. 

L’opportunité se présente en 1907 
d’un terrain en contre-bas, le long 
de la Bédoire, proche de l’église. 
C’est une parcelle de terre d’environ 
3 900 m² plantée de pommiers, sur 
laquelle se trouve une fosse remplie 
d’eau alimentée par une rigole 
menant à la rivière. Son précédent 
propriétaire était Louis Salmon, 

épicier à Rochecorbon, ancien 
maire, anticlérical. C’est Adolphe 
Martin qui achète le 9 juin ce terrain, 
aussitôt nettoyé et désherbé...

La construction de la salle 
Pour cette construction il est 
convenu qu’elle doit se faire 
avec tous les volontaires de la 
paroisse, et c’est toujours le 
même Martin qui achète les 
matériaux. Ce sont les musiciens 
et les membres de la Jeunesse 
catholique (devenue entre-temps 
en 1904 le Groupe Saint-Vincent) 
qui aident les artisans. Les travaux 
vont durer de 1908 à 1910.

Dans ses mémoires, Raoul Poirier 
note : « il y avait une salle pouvant 
contenir 500 personnes, un 
emplacement pour une scène de 
théâtre pour 40 acteurs, de grandes 
coulisses, un orchestre de 50 
musiciens et au-dessus une salle de 
billard et de jeux… ». Il devait avoir 
des ascendants marseillais, ces 
chiffres paraissant pour le moins 
exagérés ! Il n’empêche, celle salle 
devient le centre attractif culturel 
de la commune : sous l’éclairage de 
vieilles lampes à pétrole achetées 
à Marmoutier se donnaient des 
soirées, des séances récréatives, 
des spectacles, des concerts ainsi 
que des réunions paroissiales et 
cantonales.

A
lors que le projet de 
reconstruction de la salle 
Saint-Vincent s’annonce, il 
nous semblait opportun de 
retracer l’histoire centenaire 
de ce bâtiment qui constitue, 

avec la salle des fêtes qui l’a rejointe, le 
premier poumon de la vie culturelle et 
artistique de notre commune. 

2

Adolphe Eugène Martin en 
première page du Bulletin 
paroissial de septembre-
octobre 1927. À sa droite 
le blason imaginé pour la 

paroisse : « labor improbus 
omnia vincit », citation du 

poète latin Virgile pouvant 
être traduite : « au travail 

opiniâtre rien d’impossible ».

	 C’est	depuis	
cette	maison	que	
germe	entre	l’abbé	
Ferrand	et	un	jeune	
Rochecorbonnais	
Raoul	Poirier	l’idée	de	
construire	une	salle."

Récit

"
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La guerre de 1914 - 1918 
Elle va marquer un coup de frein 
dans l’activité de la salle : le temps 
est moins aux réjouissances, les 
hommes sont partis à la guerre, une 
cinquantaine n’en reviendront pas. 
À Vauvert est établie une annexe 
de l’hôpital implanté dans l’abbaye 
de Marmoutier. Les blessés en 
cours de guérison s’y ennuient. 
Ceux de Vauvert organisent des 
sorties, des visites guidées. Ils 
montent également des spectacles 
donnés dans la salle Saint-
Vincent. Cela ne dure qu’un temps, 
l’image de ces convalescents 
faisant la fête pendant que leurs 
camarades se faisaient tuer 
dans leurs tranchées étant jugée 
déplorable : guéris, ou pas, on 
renvoie tout le monde au front.

Le découpage de 1934
Entre les deux guerres l’activité de 
la salle reprend lentement, on y 
reçoit fréquemment les musiciens 
de Parçay ou de Sainte-Radegonde. 

Administrativement c’est une salle 
« fantôme » : sa construction 
n’a jamais été déclarée, et lors 
de la rénovation du cadastre de 
1955 elle n’existe toujours pas… 

En 1927 Adolphe Martin disparaît : 
il faut régler la situation de la salle. 
Une association est créée, l’AREP, 
Association rochecorbonnaise 
d’éducation populaire dont le siège 
est au château de Vaufoynard 
du docteur Chamboissier. 
Après une longue transaction 
avec le propriétaire M. Martin 
fils, elle réussit à racheter la 
salle et une partie de terrain.

La guerre de 1939 - 1945 
Le 3 septembre 1939 la France 
déclare la guerre à l’Allemagne qui 
a envahi son allié polonais. La salle 
Saint-Vincent est réquisitionnée par 
l’armée française qui y aménage un 
campement, une cantine. Autour 
du terrain des tranchées sont 
creusées. En mai 1940 l’attaque 
allemande est un raz-de-marée. 
Les soldats français évacuent, les 
troupes allemandes s’installent 
à Rochecorbon, trouvant une 

installation toute équipée à la 
salle. Ils y restent partiellement 
jusqu’à la libération en août 1944 ! 
Cette période n’est pas néfaste à 
la salle : en 1942 un civil allemand 
de la puissante organisation Todt, 
logé à la Falotière (à gauche de la 
mairie) fait renouveler à ses frais 
le plancher de la scène. Peu après 
l’installation électrique posée vers 
1930 est refaite et « modernisée ».

La période d'après-guerre 
L’activité de la salle redémarre… 
en fanfare avec la création de la 
société musicale Sainte-Cécile. 
Concerts, séances théâtrales, 
mais aussi patronnages, la salle 
reprend son activité, l’école libre des 
Bourdaisières y organise quelques 
événements. En 1983, face à des 
difficultés financières, l’AREP accepte 
la proposition de la Mairie de louer 
la salle à l’association Culture et 
loisirs. La suite, vous la connaissez 
par les nombreuses citations 
dans les bulletins municipaux. •

Merci à Jean Guillaume-Guglielmini 
(ses propres notes et celles de 

Raoul Poirier), Jean-Pierre Riot 
(bulletins paroissiaux), Aurélie Baroni 

(rapport d’étude) et aux Archives 
départementales (MarGaz).3Dans « L’Écho du doyenné » journal paroissial.

3

Une « balladeuse » est 
une remorque passagers 

que l’on pouvait atteler au 
tramway Tours-Vouvray.

Associations

C'est aussi la rentrée pour 
l'équipe des treize bénévoles 
de la médiathèque. Tout l'été, 
les adhérents ont pu emprunter 
livres et DVD, les mercredis et 
samedis et depuis le 4 septembre 
dernier, ils ont retrouvé ces 
services, tous les jours de la 
semaine aux horaires de l'année 
scolaire, soit du lundi au vendredi 
de 16 à 18 heures et le samedi 
matin de 10 à 12 heures.

De nombreuses inscriptions ont 
été enregistrées lors du Forum des 
Associations, le 9 septembre dernier, à 
la grande satisfaction des bénévoles.

nouveautés de la rentrée 2017
Le site « Nom@de », médiathèque 
numérique d'Indre et Loire, auquel tout 
adhérent après inscription gratuite à 
la médiathèque de Rochecorbon, peut 
accéder, propose des nouveautés : 

partitions de musique, matériel 
éducatif sur la musique et une offre 
cinéma élargie avec l'arrivée de 
« GAUMONT » dans « Nom@de ».

Petit rappel : ce site peut être consulté 
à domicile, sans contrainte d'horaires 
ou de déplacement, y compris sur 
tablettes et smartphones (accés à 
Internet) : cinéma, livres, formation 
(ex : langues, code de la route etc...).

L'équipe choisit les prochains achats 
de livres dans les ouvrages de la 
rentrée littéraire 2017 et prépare 
activement les prochaines animations 
pour la saison 2017/2018.

A noter : une exposition intitulée 
« Insectes, même pas peur ! » se 
déroulera courant octobre 2017, sur 
une semaine, avec la participation 
d'une association d'entomologistes 
dont un membre interviendra sur une 
journée, pour les classes de l'école 
primaire, en présentant des insectes de 
collections et des insectes vivants. •

Cet été, les cinq sens étaient de 
nouveau à l’honneur, grâce à 
l’association « Akila, Les Sens de 
ma Nature » , qui organisait son 
2e festival.

De nombreux ateliers étaient proposés 
durant 5 jours, autour du corps 
(danse, gym, balades), de l’expression 
artistique (chant, percussions, 
modelage, dégustation) et du bien-être 
(massages, siestes musicales), avec 
souvent de belles surprises grâce aux 
différentes approches proposées par 
les 14 intervenants ! Et quel bonheur de 
vivre ces beaux moments en profitant 
des magnifiques paysages offerts par 
notre village ! 

Pour découvrir ou re-découvrir notre 
association, pas besoin d’attendre 
l’été prochain ! N’hésitez pas  à nous 
contacter pour recevoir nos prochaines 
propositions qui ponctueront l’année : 
c’est ouvert à tous ! En prévisions : 
un atelier percussions/chant et une 
relaxation sonore… au plaisir ! •

Médiathèque

Akila

En bref

Forum des 
Associations 2017
Le Comité d'Animation de 
Rochecorbon remercie les 
Associations d'avoir répondu 
"présent" et d'avoir ainsi 
contribué à la réussite du 
forum 2017 !

Bonne aff luence et vif intérêt 
des Rochecorbonnais !

/// Contact
Christelle Grôjean 
06 98 28 62 38 
akilafestival@gmail.com 
www.akilafestival.sitew.fr
 

i

En 1916 la salle Saint-
Vincent a 6 ans et son 
terrain est plus vaste 

qu’aujourd’hui, d’où la 
dénomination « parc »
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  Vie du village

On ne pourra pas empêcher à 
un Rochecorbonnais de mettre 
un pied devant l’autre et de 
recommencer. 

Une nouvelle association a vu le jour 
le 1er septembre dernier ! Rejoignez 
dès à présent L'AMR ou « Association 
des Marcheurs Rochecorbonnais » et 
partez à la découverte des chemins et 
des sentiers en compagnie des autres 
randonneurs dans une ambiance 
conviviale. Notre cadeau de bienvenue 
est notre convivialité ! 

Nous marchons 12 mois par an : 
le jeudi matin en juillet et août et le  
vendredi après-midi les autres mois de 
l’année pour des circuits d’une dizaine 
de kilomètres dans des lieux que 
nous cherchons à diversifier. 
Coût de l’adhésion 15€. •

Marché de Noël de Rochecorbon 

Le Comité de jumelage vous invite à 
découvrir son Marché de Noël place 
de la mairie, le samedi 9 décembre de 
10h à 20h. Au programme : animation 
musicale et exposition d'artisans 
professionnels mais aussi d'amateurs 
venant vous présenter leurs créations 
(artistes peintres, bijoux, bougies, 
cartes postales et objets divers).

Les enfants sont de la partie ! Des 
animatrices les accueilleront dans 
la salle des fêtes de 14h à 17h pour 
diverses activités en attendant la 
visite du Père Noël dans l’après-
midi avec sa distribution de petits 

cadeaux (les enfants restent sous 
la responsabilité entière de leurs 
parents). Un jeu-concours intitulé "la 
lettre au Père Noël" sera organisé 
pour les enfants de 5 à 12 ans. 

Coté restauration, l'assiette d'huîtres, 
les fouées gourmandes, les crêpes… 
sans oublier le vin chaud et les 
spécialités allemandes de Hünxe, notre 
ville jumelle, vous régaleront. •

Le dimanche 18 juin l’Ensemble 
Musical Sainte-Cécile participait 
au festival de musique du 
Vouvrillon qui se déroulait cette 
année à Vernou-sur-Brenne. 

Après la prestation des six harmonies 
et la participation des élèves des écoles 
de musique, une œuvre était interprétée 
par l’ensemble des musiciens sous la 
direction d’Ingrid Vaussourd, directrice 
de Vernou en Harmonie. Le Paris 
Brass Band composé de musiciens 
professionnels clôturait avec brio ce 
festival. Le 28 juin l’orchestre donnait 

son traditionnel concert champêtre à la 
Guinguette de Lulu Parc et le dimanche 2 
juillet se produisait au kiosque du Jardin 
des Prébendes dans le cadre du festival 
permanent organisé par l’UDESMA et 
la Ville de Tours. Le 14 juillet l’Ensemble 
Musical Sainte-Cécile participait à la 
revue des pompiers et à la retraite aux 
flambeaux.

ecole de musique
Cette année l’école de musique compte 
plus de 50 élèves répartis dans les 
différentes classes: éveil musical, 
hautbois, flûte, clarinette, saxophone, 
trompette-cornet et percussions. •

Sortie annuelle : l’eau à la 
bouche… puis le sourire aux 
lèvres à Saint-Palais-sur-Mer

Samedi 3 juin matin, il pleut sur 
Rochecorbon… le pique-nique et les 
sacs sont néanmoins prêts, le mental 
aiguisé, le corps affûté, Saint-Palais-
sur-Mer nous voilà, les « Capistes 
Rochecorbonnais » quittent leur fief 
pour le week-end !

Nous sommes 67 au départ de ce petit 
séjour, dont 53 coureurs (16 à courir 7 
kms, 16 sur 14 kms, et 21 enfants sur 
la distance 1,8 km – de futures graines 
de champions, comme leurs parents !)

La météo n'étant pas spécialement 
clémente ce samedi, le convoi de 
voitures s'échelonne tout au long de la 
journée au gré des envies de chacun, 
puis, tous arrivés à destination, vient 
le temps du retrait des dossards et 
du rassemblement de notre belle 
communauté dans un centre de 
vacances avoisinant réservé pour 
l'occasion. Au programme, « pasta 
party » pour tout le monde au 
réfectoire, une soirée calme pour se 
concentrer sur la course du lendemain.

Dimanche 4 juin, la pluie a fait place 
à un temps idéal pour courir,... et 
concourir ; du plat, des côtes, un peu 

de sable, du bitume, quelques chemins, 
du bord de mer, des embruns,... bref, 
un peu de tout pour contenter tout le 
monde ! Et surtout, des mini-supporters 
au top pour nous encourager !

A l'arrivée, jolies surprises, de très 
beaux podiums, chez les filles et les 
enfants, et un défi relevé par notre 
team : celui du club le plus représenté 
avec à la clé une généreuse bourriche 
d'huîtres et deux bouteilles de vin blanc 
à partager ! Le soleil étant bel et bien 
revenu, l'après-midi nous a permis de 
profiter de nos tout premiers moments 
de plage et de farniente de la saison : 
repos bien mérité pour tous !

S'en est suivie une belle et longue 
soirée conviviale entre amis, ainsi qu'un 
magnifique lundi de Pentecôte, estival 
avant l'heure avec déjeuner sur la plage 
en terrasse, entre fous rires et bonne 
humeur ! C'est ça l'esprit CAP ASR !!!

A l'année prochaine pour de probables 
nouvelles aventures « palaisiennes » 
et un challenge du nombre à relever, 
encore une fois ! Sportivement vôtre. •

Association des Marcheurs 
Rochecorbonnais

Ensemble musical  
Sainte-Cécile

Association Course à Pieds (CAP) ASR

Comité de jumelage

/// Contact
Robert Pezzani 
06 79 53 36 05
amrochecorbonnais@gmail.com
 

/// Contact
Jacky Davot 
06 10 32 18 19
jackyolande.davot@orange.fr
 

i

i

Cette nouvelle saison démarre 
avec 3 équipes : les U11, les U13 
et une équipe Loisirs.

Les horaires d'entraînement restent 
inchangés :

• U11 : le mardi de 18h à 19h30
• U13 : le mercredi de 18h à 19h45
• Loisirs : le mardi de 20h à 22h

 Les jeunes U13 seront coachés cette 
saison par Laure. Nous lui souhaitons 
la bienvenue et la remercions pour 
son engagement. 

Il n'est pas trop tard pour nous 
rejoindre si vous le souhaitez. 
Nous souhaitons une excellente 
saison à tous nos joueurs. •

ASR Basket

/// Contacts
Anaïs Boisrobert
06 31 26 61 98
anais.boisrobert@wanadoo.fr

Marie-Ange Nogueira
06 09 89 28 72
asr.basket37@wanadoo.fr

i

Vous êtes intéressés par une 
activité ? Il n'est pas trop tard ! 
Les inscriptions ont lieu tout au 
long de l'année. Pour connaître 
les tarifs, horaires et lieux des 
différentes pratiques, renseignez-
vous-vite auprès des bénévoles 
de l'association.

Les activités 2017-2018
• Dessin
• Peinture enfants
• Théâtre enfants/adultes
• éveil au cirque (les arts du 

cirque et la magie)
• Danses (orientale, hip-hop, 

modern'jazz, éveil au jazz dès 
3 ans, country, Zumba enfants 
et adultes)

• Gymnastique rythmique
dès 4 ans

• Instruments de musique
• Stretching
• Gymnastique douce
• Marche nordique

Les nouveautés !
• Atelier création filles
• Yoga enfants
• Sophrologie enfants/adultes
• Atelier Couture •

Association 
Culture et Loisirs

/// Contact
Viviane Charron 
02 47 52 51 73
www.cultureetloisirs.fr
culture-et-loisirs@wanadoo.fr
 

i
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  Vie du village

Q
u'ils soient de Bruckhausen, de Buchotwelmenl, de 
Drevenack, de Gartrop-Bühl, de Krudenburg, de Hünxe, 
ou de Rochecorbon, tous avaient répondu à l'invitation 
de Monsieur Dirk Buschmann, Maire de Hünxe, ravi 
d'accueillir autant d'invités pour cette célébration.

Autour de la mairie et de la place du marché, il y avait un excellent 
programme, des scènes colorées de divers groupes, des spectacles 
de toutes sortes, des divertissements pour enfants, des expositions et 
les présentations des différents clubs de tir. Il y avait 
aussi deux grandes scènes couvertes dans la ville pour 
accueillir les chorales et groupes musicaux.

La brasserie Walsum à distillé pour cet anniversaire la 
« Ludolfus 925 », une bière spéciale en quantité limitée 
que les nombreux invités ont dégusté avec modération. 
Un concours du plus beau gâteau, spécialité régionale, 
a remporté un vif succès (voir photo).

Le « Hünxe-Puzzle XXL », point fort
de cette célébration des 925 ans !
Sous le slogan « je fais partie de l'ensemble » la 
municipalité de Hünxe a positionné un puzzle géant 
composé de 500 pièces vierges que chacun devait 
décorer à sa convenance. Un peu plus de 400 pièces 
avaient trouvé preneur et devaient 
être rassemblées dans un reflet 
d'idées diverses et variées, formant 
un ensemble magnifique sur le 
champ des fêtes.

Rochecorbon est de la fête : lors de 
la réception officielle de nos amis de 
Hünxe, en mai dernier, Monsieur Dirk 
Buschmann remettait à Monsieur 
Bernard Plat, Maire de Rochecorbon 
quatre plaquettes de bois du puzzle 
qu'il convenait de décorer et de 
rapporter à Hünxe à l'occasion de la 
célébration des 925 ans de la ville. 
C'est ce qui a été fait, du 1er au 4 
septembre.

Une délégation accompagnait notre 
Maire pour remettre les quatre 
pièces, décorées d'une impression 
représentant un "R" et un "H" pour "Rochecorbon" et "Hünxe" 
avec les enfants du groupe scolaire Philippe Maupas ; l'avenir 
avec la jeunesse, notre futur, apparaît sur ce grand puzzle.

Un "R" également comme "renouveau" au sein du Comité de 
Jumelage qui accueille de nouvelles personnes. Deux jours 
d'une organisation remarquable, d'où ressortent une fête 
réussie et un bel anniversaire dans une grande fraternité.

Merci à Monsieur Dirk Buschmann et son équipe 
pour l'accueil qu'ils ont réservé. •

925 ans 

de hünxe
Jumelage

réCIt dE jAcKy dAVOt



à vos agendas...

/// NAISSANCES :
Maïna MARTIN
le 22 juin
Swan HOTELIER
le 3 juillet
Leïla CHAMPION
le 16 juillet
Jade TERMENS
le 28 juillet

/// MARIAGES :
Jessy CATHERINE 
& Guillaume 
DEFOSSEMONT
le 15 mai
Pamela McGRAW & 
Jérôme BERBIGIER
le 26 août

/// ERRATUM :
Véronique DURQUET 
née DELABRE 
décédée le 3 mars

/// DéCèS :
Robert RIVAS
le 30 juin
Simone ROBIN 
née ANDRé
le 2 juillet
Eric PASQUIER
le 15 juillet
Nicole FRANCINEAU
le 12 août
Patricia POUFFARIN 
née LE MOIGN
le 12 août
Madeleine COURTOIS 
née LEROUX
le 1er septembre
Jean AUSSANAIRE
le 14 septembre
Robert DUCHEMIN
le 18 septembre •

/// Directeur de la publication : Bernard PLAT /// Responsable de la rédaction : Martine GARRIGUE /// Conception : Raphaël 
POUGET /// Crédits photos : mairie de Rochecorbon /// Impression : Les Presses de touraine /// Mairie Place du 8 mai 
37210 Rochecorbon - 02 47 52 50 20 - contact@mairie-rochecorbon.fr - www.mairie-rochecorbon.fr /// Imprimé à 1700 
exemplaires. Dépôt légal à parution. Ce journal est imprimé sur du papier PEFC provenant de forêts gérées durablement.

> Visite 
des vignes

> sorties 
du centre 
de loisirs

> Jazz en 
touraine
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> forum des 
associations

Novembre
SAMEDI 11
Cérémonie du 11 
novembre
/// Monument aux morts 
à partir de 10h30

DIMAnChE 19
Fête de la 
Sainte-Cécile 
/// Messe en musique à 
11h, vin d'honneur à la 
salle des fêtes à 12h15

MARDI 21 

Conseil Municipal
/// Salle du Conseil, 20h30

MERCREDI 22 
Réunion publique 
"Voisins vigilants"
/// Salle des fêtes, 20h30

VEnDREDI 24
Accueil des 
nouveaux habitants 
/// Salle du conseil
à 19h (page 14)

Décembre
VEnDREDI 1ER 

Repas des séniors
/// Salle des fêtes
à 12h30 (page 13)

SAMEDI 9

Marché de Noël
/// Place du 8 mai
de 10h à 20h (page 20)

Téléthon
/// Champs des fêtes

VEnDREDI 15
Audition de Noël 
de l'ensemble 
musical 
/// Salle des fêtes, 19h

MARDI 19

Conseil Municipal
/// Salle du Conseil, 20h30

Janvier
VEnDREDI 12 

Vœux du Maire
/// Salle des fêtes, 20h30

>>

> festival 
du cirque
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